

Lausanne, le 15 septembre 2017

COMMUNIQUE DE PRESSE

Addiction Valais : une institution exemplaire injustement mise en cause

La vénérable institution valaisanne fait aujourd'hui l'objet d'attaques très sévères dans la presse et au Parlement cantonal. Une poignée de personnes mal intentionnées profite des changements actuels pour lancer une polémique indigne, qui n'est pas à la hauteur ni de l'enjeu, ni des efforts entrepris par tous les partenaires pour venir en aide à une population en difficulté. Le GREA désire rappeler l'excellent travail effectué par Addiction Valais et le courage de l'institution dans son mouvement de changement.

Le travail effectué par Addiction Valais fait depuis longtemps la fierté de son Canton. Parfois citée en exemple pour sa rigueur et sa vision globale des addictions, elle a souvent été en avance sur la Romandie, dans ses approches en matière de prévention ou dans le suivi et le monitoring de ses activités. Cette institution valaisanne se trouve aujourd'hui au cœur d'une polémique, sur la base d'extraits de documents de travail transmis à la presse. Cette regrettable affaire ne peut qu'attrister toutes les personnes qui ont contribué à son succès pendant des décennies. Le GREA exprime sa solidarité avec le Canton, la direction et les collaborateurs d'Addiction Valais, injustement mis en cause.

Le pragmatisme dont les suisses ont souvent fait preuve dans la politique drogue a fait sa renommée. Aux grandes idéologies, nous avons toujours su privilégier le résultat sur le terrain, ce qui nous vaut aujourd'hui une reconnaissance internationale unanime. Ce souci de répondre au mieux aux besoins concrets guide les évolutions d'Addiction Valais, et c'est très bien ainsi. Le changement est permanent dans nos sociétés et nos institutions doivent s'y adapter. En l'occurrence, les orientations proposées rejoignent complètement la vision de la Confédération en la matière, exprimée dans la Stratégie Addictions, et les standards du monde professionnel, tant médical que social.

Il est normal qu'un débat puisse avoir lieu dans les institutions. Sortir des éléments de leur contexte pour en faire des arguments politiques, c'est montrer bien peu de respect pour les personnes qui souffrent d'addictions, ainsi que leur entourage. La population valaisanne a pu compter sur le soutien d'Addiction Valais (ex : LVT), qui a accompagné nombre de situation problématique. Elle doit pouvoir continuer à faire confiance à ce partenaire et mérite certainement mieux qu'un débat de politique-politicienne qui ne se fera que sur le dos des personnes concernées.

Contact : Jean-Félix Savary, 079 345 73 19